

EL TIEMPO

AÑO XVII

NÚM. 5.428

MURCIA

Sábado 13 de Diciembre de 1924

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Tornel, núm. 4.

Precio de suscripción 2 pesetas

El agua en la región murciana

XX. ASAMBLEAS

El resonante éxito de los Pantanos de Alfonso XIII y Talave, que tanto honra a la Ingeniería española y debe satisfacer a los hombres públicos que resueltamente los patrocinaron, las halagadoras opiniones de los señores Arévalo, Mendizábal y Martínez de Campos y los fogosos escritos y discursos del señor Muñoz Palao, han servido para que en algunas zonas, especialmente en la cuenca del Guadalentín y campo de Cartagena, se crea posible que sus abrasados campos se rieguen con el Segura.

Los propagandistas de tan considerable aumento en el regadío, se hacen cargo de que, mientras no funcionen los Pantanos del Taivilla y de La Puensanta, nada pueden conseguir, por lo que se dedican a trabajar por su inmediata construcción.

En ese empeño no hacen sino seguir nuestras huellas, pues además de las gestiones que en otros artículos he relatado, debo consignar que en ocasión solemne, como la inauguración de las grandiosas instalaciones de Riegos de Levante, que tuvo lugar en los primeros meses del año 1923, el exministro murciano don Juan de la Cierva, hablando en nombre de la Región, hubo de explicar lo que eran nuestras obras hidráulicas, pidiendo a S. M. Don Alfonso XIII se interesara por la pronta construcción de dichos Pantanos que habían de servir para abastecimiento de la Base naval y poblaciones de Cartagena y Murcia, que lo reclamaban como necesidad imprescindible y el resto para regularizar los ríos, asegurar los riegos establecidos de antiguo y extenderlos a tierras de secano, pero esto último con gran prudencia para no lastimar derechos adquiridos que son muy respetables, ni establecer competencias y luchas entre pueblos, lo que se conseguiría con la intervención del prestigioso Sindicato Central del Segura.

Tales palabras produjeron excelente efecto en los numerosos y distinguidos invitados al gran banquete de Elche, contestándolas el Ministro de Fomento en términos muy satisfactorios y dando lugar a que en la sobremesa dijera don Alfonso al orador que había sacado dos pantanos y al despedirse en Alicante, que deseaba venir pronto a Murcia a inaugurar sus obras.

El Sindicato Central, que desde que se constituyó había trabajado por esos pantanos, tomó el acuerdo en la Asamblea del 15 de Octubre de 1922, de emprender una campaña activísima y constante cerca de los Poderes públicos para que se emprendiera rápidamente su construcción, debiendo hacer un viaje a Madrid con tal objeto.

Este viaje tuvo lugar en los últimos días de Febrero de 1923, poco después del importante acto de Elche, entregando al Ministro de Fomento una exposición suscrita por los señores Cierva, (don Juan y el autor de estos artículos), Marqués de Pidal, Diez de Revenga, Servet Magenis (don José), Martínez de Campos (don Ramón), Salvatella, Francos Rodríguez Ruiz Valarino, Jorro Miranda, Beltrán Auxó, Amorós y Serra. En ella se manifestaba era urgentísimo completar el plan de obras hidráulicas que al mismo tiempo que asegurase definitivamente las vegas del Segura contra los riesgos de que tantas veces eran víctimas, produjera evidente aumento de riqueza, exponiendo en los siguientes términos lo que podría hacerse para su rápida realización: «El Sindicato Central cumple fielmente los fines que se le asignaron en los Estatutos por que se rige. Pero es indudable que tal entidad podría ejercer más extensa y alta misión si se le dotara de atribuciones, para facilitar y abreviar la construcción de las obras hidráulicas, que le hicieran similar de las Juntas de Obras de Puertos, con facultad de levantar empréstitos garantizados por el Estado, mediante las consignaciones presupuestas, o en la forma que mejor entendiera el Poder ejecutivo. De este modo desaparecería la lentitud de la demora, que es rémora de tan importantes intereses, se aseguraría de una vez la cuenca del Segura del riesgo de las avenidas, memorablemente asoladora, y se estimularía el fomento de la riqueza de esta región, que es estimular el progreso nacional».

El Ministro acogió con agrado la exposición pero cayó a los pocos meses, cambiándose el régimen y constituyéndose el Directorio Militar.

En esta época se han avivado los entusiasmos y esperanzas de los que aspiran a regar con las aguas del Segura, creyéndose se encuentran en la ocasión más favorable para conseguirlo.

ISIDORO DE LA CIERVA.

(Continuará.)

Las fiestas del Palmar

Conforme anunciamos en nuestro número del pasado viernes, el domingo, 7, a primera hora hizo su entrada en el Palmar la laureada banda de música de Infantería de Marina de Cartagena, que dió un concierto selectísimo por la mañana; y por la tarde amenizó las carreras de bicicletas, en las que tomaron parte muy distinguidos jóvenes que obtuvieron artísticos y valiosos premios.

Por la noche se quemó un soberbio castillo de fuegos artificiales. Huvo, además, función de «varietés» en el Teatro Bernal; y la compañía belga que ha actuado hasta hace poco en Murcia, realizó aquí sus emocionantes y artísticos ejercicios, que fueron muy aplaudidos.

En la mañana del lunes, 8, fiesta de la Purísima, las arrogantes «fanfarrias» y dianas de la Banda de trompetas del sexto de Artillería Pesada, despertaron a los vecinos que,

gozosos, vieron desfilar por las calles del poblado la lucida cabalgata de nuestros Artilleros, y premiaron con enormes salvas de aplausos la labor de los soldados artistas.

En la iglesia parroquial se celebraron dos misas. Una, rezada, a las 8, en la que comulgaron infinidad de fieles y todas las señoras y señoritas de la Asociación de Hijas y Siervas de María; y a las diez, la misa mayor con orquesta. El sermón, a cargo, como en días anteriores, del elocuentísimo Arcediano don Pedro Gil, conmovió y elevó, aun más, si esto es posible, la devoción y la fé de los que tuvieron la suerte de escucharlo. Después se hizo un abundante reparto de raciones de comida a los pobres, costeadas por varios caritativos señores y por la Asociación de la Inmaculada, encargada de la famosa «Cocinilla», alivio de los menesterosos del Palmar y de muchos transeuntes.

A media tarde, y a pie, en coches, en autos y tranvías, empezaron a llegar infinitas personas procedentes de Murcia y de los pueblos cercanos, de-

seosas de presenciar la hermosa procesión, que a las cinco en punto se puso en marcha, con orden perfectísimo, por el que merecieron muchas alabanzas sus organizadores los señores cura párroco y coadjutor don Pedro Castaño y don Emilio Illán.

Abrieron paso fuerzas de la Guardia civil a caballo y la banda de trompetas de Artillería, y seguían, la imagen del Niño Jesús, escoltada por un grupo de exploradores de Murcia que atentamente invitados, acudieron gustosísimos a esta manifestación religiosa, las de San Roque, Sagrado Corazón y otras, artísticamente adornadas y alumbradas con verdadero gusto y profusión de flores. La de la excelsa Patrona, la Inmaculada Concepción, en brillante trono, hermosa y resplandeciente, era conducida, voluntariamente por cierto, por los soldados de la Brigada Topográfica de E. M. del reemplazo del 21, que de este modo quisieron despedirse de su vida militar.

Infinidad de fieles alumbraban la carrera, y la calle de Cartagena ofrecía un aspecto fantástico y hermosísimo a las seis de la tarde, en que ya de noche, desfilara por ella la procesión, que fué presidida por el Excelentísimo señor General Gobernador militar, don Federico Baza, al que acompañaban su ayudante y el Alcalde del Palmar, el Concejal de Murcia señor Alarcón, el Teniente señor Rojo, Jefe del destacamento de la Brigada de E. M., el veterano Teniente señor Bielsa, Cabo del Somatén local, y el popular y simpático don Manuel Bernal. Cerraban la marcha fuerzas de la Guardia civil y de policía urbana a pie, la música de Infantería de Marina y un nutrido piquete de Artilleros con armas.

Al penetrar en la Iglesia la sagrada Imagen de la Purísima, unánime y espontánea se produjo una grandiosa manifestación de entusiasmo y de fe religiosa; y los aplausos atronadores y las vivas a la Inmaculada se mezclaban con el ruido de los cohetes y las bombas, los acordes de las músicas y la briosa «fanfarria» de la Marcha Real Artillera.

Esta vez, como otras muchas, la barriada del Palmar ha demostrado su religiosidad y su cordura, pues no ocurrió el menor incidente desagradable, por lo que nos permitimos felicitar a los vecinos de este pueblecito industrial y trabajador, con alma de niño bueno y honrado, que sabe hacer las cosas bien; mas nuestra felicitación más entusiasta la debemos a las simpáticas señoritas de esta localidad que con el más noble entusiasmo y por devoción a la Inmaculada, organizaron, en unión de otros elementos, el programa de fiestas de este año, ya que pueden estar satisfechas de su brillantez y del enorme éxito obtenido, pues el programa se ha cumplido en todo y difícilmente ha de ser superado en años sucesivos.

Alcantarilla-Unión Deportiva de Murcia, en el campo de la Torre de la Marquesa, bajo el arbitraje del colegiado señor Ortega Lorea.

Sport de Jumilla y Archena en el campo del Deportivo Muleño de Murcia arbitrando el colegiado señor Babilbrea.

Español de Murcia y Benijáfan, en el campo de la Torre de la Marquesa por la mañana bajo el arbitraje del colegiado señor García Molins.

El primer partido es de primera categoría grupo A, los tres restantes tres de primera categoría grupo B y los dos últimos de segunda categoría.

El Real Murcia a Alicante. El domingo jugará en el campo de la Florida frente al Natación de Alicante, el primer equipo del Real Murcia.

La Prensa de aquella ciudad y sobre todo «El Luchador» hablan a la afición de una manera muy poco digna y escasamente deportiva que desde de los que tienen la santa misión de informar al público sin alentar rencillas y sin exacerbar animos.

El partido será arbitrado por el secretario del Colegio de Arbitros de la región murciana señor García Calvo.

Exploradores de España

Tropa de Murcia

Orden para el día 14 de Diciembre de 1924.

Para realizar en este día excursión ordinaria de prácticas deberán estar los exploradores reunidos en el Club a las seis y media de la mañana.

Se acompañará en los alrededores de la Puensanta siendo la marcha por el camino de Aljezares.

Cas cuotos de la comida se entregarán al instructor de la tercera categoría antes de las ocho de la noche del sábado.

Para las prácticas que se han de efectuar se atenderán los guías a la orden especial puesta en la tabla de órdenes del Club.

El regreso de esta excursión se hará a hora conveniente para estar en el Club a las seis y cuarto.

Murcia 11 de Diciembre de 1924. El Jefe de la Tropa.

Este número ha sido revisado por la censura militar.

A LOS COMERCIANTES

Ganancia segura.—¡El ciento por uno!—Atención

¿En qué negocio empleareis el capital con ganancia mayor y más segura que la que os ofrece el Ropero de Santa Victoria?

¡El ciento por uno!... no es engañar puesto que el Señor lo tiene prometido al que por su amor haga obras de misericordia y siendo una de estas la de vestir al desnudo no es cosa de dejarla pasar ya que la ganancia es segura y a un tanto tan alzado que no lo encontrareis en ningún otro empleo del capital. Así que animense los comerciantes a enviar ropas de abrigo al Ropero que Dios les premiará su caridad y los pobres les quedarán muy reconocidos.

El éxito de la película «Diego Corrientes»

A las varias representaciones que se ha dado a esta película tan castizamente española ha respondido el público murciano llenando las localidades del Teatro Circo.

«Diego Corrientes» aparte de ser una film con argumento de interés está editada por artistas españoles que cuentan en la escena con un reconocido prestigio y que en el teatro mudo ya se revelan como consumados figurantes.

La película tiene riqueza en paisajes andaluces de gran belleza y atrayente perspectiva. Además la confección de esta película ha sido en extremo esmerada y se observa una «mise en scene» muy cuidada.

El Programa Iniesta cuenta con una notabilísima producción al adquirir «Diego Corrientes» que nada tiene que envidiar a los grandes films.

Claro es que no es la película norteamericana con sus trucos, ni la italiana; es esta una film netamente española en la que se observa la vida de ese famoso bandido tan del dominio popular.

El Circo sigue manteniendo su prestigio cinematográfico y no hay más remedio que reconocer que para películas esté coliseo; y el Programa Iniesta con su «Diego Corrientes» ha

obtenido un indiscutible éxito y prueba de ello es las repetidas representaciones seguidas que está dando con la misma.

Teatro Romea

Ballet Sascha Morgowa

Con una regular entrada se presentó nuevamente ante nuestro público el Ballet Sascha Morgowa.

El espectáculo que presenta la notable bailarina rusa era ya conocido de nosotros, de pasadas actuaciones.

Las danzas y bailes fueron aplaudidos.

En la segunda parte se presentaron las porcelanas artísticas de gran efecto.

El baile dramático «Salom» interpretado por Sascha Morgowa y cuerpo del Ballet recibió las palmas de la concurrencia.

Terminó el espectáculo con una escena de jazz-band americano que fué del agrado del público, cuyos insistentes aplausos hizo que el telón se alzara, siendo repetidos algunos trozos.

Para hoy se anuncia cambio de repertorio.

Se notó una pesadez en las mutaciones que hacia que el público se impacientara; pero ello fué debido a algún barullo en la maquinaria, ageno a la parte artística y que es de esperar que no ocurra otra noche.

Los que han despachado con Magaz

Por telégrafo De la tarde Madrid. El presidente interino despachó esta mañana con los subsecretarios de Estado, Gobernación, Justicia y Hacienda.

Visitas a Magaz

El marqués de Magaz recibió la visita del alcalde de Madrid que fué acompañado del duque de Arion, don Carlos Frast y el presidente de la Diputación.

También estuvo el señor Rodríguez Marín para invitarle a la inauguración de la Exposición de Camoens que se celebrará mañana en la Biblioteca Nacional organizada por el Cuerpo de Archiveros.

LA SEÑORA
D. A. NICOLASA VERACRUZ RUIZ
DE PEÑAFIEL

Ha fallecido en el día de ayer, después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus desconsolados, esposo don Salvador Peñafiel Canicio; hijos doña Marcelina, doña Nicolasa, doña María, don Salvador, don Fulgencio y don José; madre; hijos políticos don José de la Vía, don Carmelo Lopez, don Ginés Lopez y don José Riquelme, nietos, hermanas, sobrinos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amigos y personas piadosas encomienden su alma a Dios y asistan a su entierro, que se verificará esta tarde a las tres en esta Ciudad, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Orihuela 13 de Diciembre de 1924

Casa mortuoria: Melino de Riquelme, Orihuela.

FUTBOL

El campeonato de la región Murciana

El próximo domingo comienza en la región Murciana su campeonato oficial con los siguientes partidos:

Cartagena-Albacete en la primera de las ciudades citadas, bajo el arbitraje del presidente del Colegio de Arbitros señor Servet Spotto no.

Lorea-La Unión en el primer punto. Arbitrando este partido el colegio de murciano señor Beviar Pérez.

Cieza-Mula en el primer punto, dirigiendo el encuentro el colegiado don Ernesto Casanovas.